

# Lo más destacado de la semana

Boletín semanal

No. 12 / 26 de mayo de 2023

## 1. G7 - resiliencia y seguridad económica

En el marco de su cumbre anual, los líderes del Grupo de los 7 (G7) presentaron una declaración sobre resiliencia y seguridad económica, en la cual se señala que las Partes acordaron hacer resiliente la economía mundial y reducir los riesgos económicos para fortalecer la seguridad de los países en virtud del aumento de medidas comerciales coercitivas impuestas por terceros países - particularmente China (ver [aquí](#)). En relación con la resiliencia económica mundial, los países parte del G7 proponen, entre otros temas, reforzar las cadenas de proveeduría de bienes críticos, entre ellos, minerales, semiconductores y baterías, a través del intercambio de información para enfrentar interrupciones y eventos emergentes. Con relación a la reducción de riesgos económicos, los siete países convienen lanzar una iniciativa para contrarrestar los bloqueos comerciales coercitivos. La iniciativa se define como una "Plataforma de Coordinación Económica" que busca aumentar la disuasión y respuesta a prácticas comerciales coactivas, a través de la identificación temprana y el intercambio rápido de información, así como la búsqueda de respuestas coordinadas para disminuir la vulnerabilidad de los actores afectados (ver [aquí](#)).

## 2. T-MEC

EE.UU. activó, por octava ocasión, el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR), al solicitar al gobierno mexicano iniciar una investigación con relación a la planta de *Goodyear* en San Luis Potosí, por una supuesta denegación a sus trabajadores sobre sus derechos de libre asociación y negociación colectiva (ver [aquí](#)).

Por otra parte, EE.UU., México y Canadá presentaron de manera oficial el Comité Ministerial sobre Competitividad Económica de América del Norte (NAMCEC, por sus siglas en inglés), el cual busca reforzar la competitividad regional y la productividad en industrias de alto valor, entre ellas, de semiconductores, energía limpia, minerales críticos, biomanufactura, entre otras. De acuerdo con la declaración conjunta, las Partes acordaron mantener diálogos bianuales, y colaborar en materia de formación de mano de obra, inversiones e investigación y desarrollo (ver [aquí](#)).

## 3. OMC

Argentina solicitó a la Organización Mundial de Comercio (OMC) el inicio de consultas con EE.UU. en relación con las medidas antidumping que el país norteamericano aplica a productos tubulares utilizados en la producción de petróleo procedentes de Argentina, y determinadas disposiciones de la Ley Arancelaria de EE.UU. de 1930. De acuerdo con la solicitud presentada por Buenos Aires, las medidas no se ajustan a los compromisos de EE.UU. en virtud del Acuerdo Antidumping y GATT, y por tanto, son ilegales. De no ser satisfactoria la fase de consultas, Argentina puede solicitar el establecimiento de un grupo especial (ver [aquí](#)).

## 4. APEC

Ministros de comercio de 21 países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés) se reúnen en el marco de la Reunión de Ministros de Comercio 2023. La ministerial inició el 25 de mayo con una reunión enfocada en asuntos relacionados con la OMC. Durante el encuentro, la Representante Comercial de EE.UU., en calidad de presidente de la ministerial, enfocó el mensaje del país norteamericano en la necesidad de contar con políticas laborales que velen por la integridad del trabajador - tema prioritario en la agenda comercial de EE.UU. El día de hoy, se llevará a cabo un segundo encuentro en donde los ministros de APEC centrarán su atención en la integración de los principios de sostenibilidad e inclusión en sus respectivas políticas comerciales (ver [aquí](#)).